

Журнал
«Таможенное регулирование.
Таможенный контроль»
№ 5/2012

Журнал зарегистрирован Министерством
Российской Федерации по делам печати,
телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций
Свидетельство о регистрации
ПИ № 77-15817 от 7 июля 2003 г.
ISSN 2074-9694
Электронный адрес журнала:
<http://tamreg.panor.ru>

Редакционный совет:

Н.Б. Слюсарь, директор правового департа-
мента секретариата Комиссии Таможенного
союза, канд. юрид. наук
Н.М. Кутлубаев, председатель Экспертного
совета по таможенному регулированию при
Комитете по бюджету и налогам Госдумы РФ,
заместитель руководителя технического де-
партаментов АК «Трансаэро»
Г.В. Баландина, партнер «Пепеляев Групп», ку-
ратор практики таможенного права и внешне-
торгового регулирования
А.О. Кудряшев, вице-президент ЗАО «Между-
народная ассоциация по правовым и налого-
вым вопросам (И.Л.Т.С.)»
Е.В. Будаева, адъюнкт Российской таможенной
академии
Т.А. Ровенская, исполнительный директор НП
«Евразийский деловой совет»
С.М. Омельченко, главный редактор издатель-
ства «Политэкономиздат»

Главный редактор: Ольга Заикина

Журнал распространяется через каталоги
ОАО «Агентство "Роспечать"», «Пресса России»
(индекс на полугодие — 82737) и «Почта
России» (индекс на полугодие — 16599),
а также путем прямой редакционной подписки.

Тел. отдела подписки:
8 (495) 749-42-73, 749-21-64, 211-54-18, 664-27-61

Учредитель:

Региональная благотворительная
общественная организация инвалидов
и пенсионеров «Просвещение», 109180,
г. Москва, ул. Малая Полянка, д. 8

**© Некоммерческое партнерство
ООО «ПАНОРАМА»**

Издательство «Политэкономиздат»
www.politeconom.ru
www.politeconomizdat.rf

Адрес редакции: 125040, Москва,
Бумажный проезд, 14, стр. 2

Для писем: 125040, Москва, а/я 1

Адрес электронной почты редакции:
onzaikona@mail.ru
Тел. 8-903-155-22-12

Отдел рекламы:
Тел.: (495) 664-27-94
reklama.panor@gmail.com

Подписано в печать 11.04.2012



СОДЕРЖАНИЕ / CONTENTS

ГЛАВНАЯ ТЕМА / THE ISSUE THEME

- **Г. Баландина. Возврат платежей** **3**
Рассматриваются проблемы, возникающие у участников ВЭД при обращении за возвратом излишне уплаченных или излишне взятых таможенных платежей.
G. BALANDINA. REFUND
The authors touches upon the problems encountered by traders when applying for a refund of overpaid or excessively levied customs payments.

ОТ РЕДАКЦИИ / FROM THE EDITOR

- **Мы ждем перемен** **13**
WE WAIT FOR CHANGES

ТАМОЖЕННЫЕ ПРОЦЕДУРЫ / CUSTOMS PROCEDURES

- **В. Ионичева. Новый институт** **16**
Об особенностях получения статуса уполномоченного экономического оператора.
V. IONICHEVA. THE NEW INSTITUTE
On the singularities of obtaining the status of authorized economic operator.

КОСВЕННЫЕ НАЛОГИ / INDIRECT TAXES

- **Н. Комова. Перевозка водным транспортом под 18 %** **20**
Разъясняется позиция Министерства финансов по обложению НДС перевозок товаров, перемещаемых водным транспортом.
N. KOMOVA. TRANSPORTING BY WATER 18%
The article clarifies the position of the Ministry of Finance on VAT of goods transported by ship.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СОБСТВЕННОСТЬ / INTELLECTUAL PROPERTY

- **Н. Гетман. Контрафакт как угроза предпринимательской безопасности** **22**
Эксперт анализирует ситуацию в сфере защиты рынка от распространения контрафактной продукции.
N. GETMAN. COUNTERFEITING AS A THREAT FOR BUSINESS SECURITY
The expert analyzes the situation in the area of market protection against the spread of counterfeit products.

ПРАВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ / LAW ENFORCEMENT

- **В борьбе с нарушителями** **26**
Специалисты Государственного таможенного комитета Республики Беларусь провели анализ уголовного, административного и административно-процессуального законодательства Республики Беларусь, Российской Федерации и Республики Казахстан.
FIGHT AGAINST VIOLATORS
Specialists of the State Customs Committee of Belarus conducted the analysis of criminal, administrative and administrative procedural law of the Republic of Belarus, the Russian Federation and the Republic of Kazakhstan.

ВСЕМИРНАЯ ТОРГОВАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ / WORLD TRADE ORGANIZATION

- **М. Медведков. В ручном режиме** **29**
Директор Департамента торговых переговоров Минэкономразвития рассказывает о минусах и плюсах вступления России в ВТО для отраслей российской экономики.

M. MEDVEDKOV. IN MANUAL MODE

Director of the Department of Trade Negotiations Ministry of Economic Development talks about the pros and cons of Russia's WTO accession for the Russian economy.

- **Под углом новых возможностей** 33
Рассматриваются вопросы интеграции малого и среднего бизнеса России в мировое экономическое пространство в условиях ВТО.
 NEW POSSIBILITIES
 The problems of integration of small and medium business in Russia into the world economy in the conditions of WTO.
 - **Легкой промышленности в России не будет** 35
Минпромторг подготовил доклад правительству о потерях, которые в условиях членства России в ВТО понесет отечественная легкая промышленность.
 THERE WILL BE NO LIGHT INDUSTRY IN RUSSIA
 Ministry of Industry has prepared a report to the Government on the losses for the domestic light industry in terms of Russia's membership in the WTO.
 - **С. Цыб. Что ждет рынок фармации?** 37
Представитель Минпромторга анализирует последствия вступления России в ВТО для участников отечественного фармацевтического рынка.
 S. TSYB. WHAT WILL HAPPEN WITH THE PHARMACY MARKET?
 The representative of Industry and Trade Ministry analyzes the consequences of Russia's WTO accession for members of the domestic pharmaceutical market.
 - **Игра по новым правилам** 42
Извлечение из Доклада Рабочей группы по присоединению РФ к Всемирной торговой организации (Продолжение).
 PLAYING BY NEW RULES
 Extract from the Report of the Working Group on Russia's accession to the World Trade Organization (Continued).
- БИЗНЕС-ФОРУМ / BUSINESS FORUM**
- **К. Дурнов. УЭО больше, чем таможенный брокер** 54
Эксперт предлагает предприятиям малого и среднего бизнеса вариант взаимовыгодного сотрудничества с уполномоченными экономическими операторами.
 K. DURNOV. AEO IS MORE THAN A CUSTOMS BROKER
 The expert offers a version of the mutually beneficial cooperation with the authorized economic operators for small and medium business.
- ИСТОРИЯ ТАМОЖНИ / HISTORY OF CUSTOMS**
- **И. Погодина, А. Бакаева. Таможня на страже экономической безопасности государства** 56
Об основных этапах истории таможенных органов в России в X–XX вв.
 I. POGODINA, A. BAKAEVA. CUSTOMS ON THE GUARD OF ECONOMIC SECURITY
 On the main stages of the history of customs authorities in Russia in the X–XX centuries.
- ТАМОЖЕННАЯ СТАТИСТИКА / CUSTOMS STATISTICS**
- **Внешнеторговый оборот растет** 60
ФТС России представляет данные таможенной статистики за январь 2012 г.
 THE FOREIGN TRADE TURNOVER GROWS
 FTS of Russia submits data customs statistics for January, 2012.
- НОРМАТИВНЫЕ АКТЫ / NORMATIVE ACTS**
- **Порядок и условия предоставления отсрочек или рассрочек уплаты таможенных пошлин, налогов (информация ФТС РФ от 1 марта 2012 г.)** 67
 THE PROCEDURE AND CONDITIONS FOR GRANTING POSTPONEMENTS OR INSTALLMENTS OF CUSTOMS DUTIES AND TAXES (INFORMATION OF FCS OF RUSSIA ON MARCH THE 1ST, 2012)